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2014年仁川亚运会至今，宁泽涛的微博
粉丝人数从不足1.5万暴涨到了198万，增长
了130多倍。宁泽涛微博关注的第一个女明
星是刘诗诗。

这些天，关于宁泽涛的话题已不仅仅属
于体育。在宁泽涛打破欧美垄断，一举夺得
男子100米自由泳金牌后，各路专家们蜂拥
而出。有关于肌肉新理论研究的；有关于

“宁”字怎么读的研究；更有对宁泽涛的商业
价值的研究。专家预言，宁泽涛未来5年平
均每年的商业价值达2亿元，有望超越前辈
姚明、李娜、刘翔。

据《现代快报》消息，今年初有一本女装
杂志想刊登亚运冠军宁泽涛的照片，价格为
30万元，但没有谈妥。在宁泽涛世锦赛夺冠
后，该杂志再次联系了宁泽涛，提出希望拍
摄，这时经纪公司的报价已达到了70万元。

肌肉特殊游得快

某专家认为，宁泽涛的肌肉或含特殊
物质。专家对肌肉的解读甚是专业，读来
有点费力。大致归纳一下，人体骨骼肌主
要分为红肌和白肌。红肌的作用是耐力，
白肌的作用是绝对力量和爆发力。宁泽涛
能在欧美游泳运动员统治的游泳短距离项
目中杀出一条血路，完全可以研究其肌肉
类型是否符合传统的红肌和白肌之说。不
过，关于肌肉，还有新的理论，即基因类型
决定肌肉类型，从而影响或决定运动成
绩。人类的奔跑和游泳速度的快慢首先与
肌肉收缩有关。

在博尔特屡屡打破男子100米短跑世界
纪录后，牙买加理工大学教授莫里森等人与
牙买加西印度大学和英国格拉斯哥大学的
科学家联合对超过200名牙买加运动员进行
研究，发现这些运动员有70%的人体内拥有
一种名为Actinin A的物质，这种物质可以
改进与瞬间速度有关的肌肉纤维，而这些肌
肉纤维可以使运动员跑得更快。相比之下，
中国的田径和游泳选手中只有30%的人体
内含有 Actinin A。现在，中国出了个宁泽
涛，研究其肌肉类型和基因类型，同样能揭
示其为何能创造历史。不过作者承认，后天
的艰苦努力，科学的训练和营养，也是力挫
群雄的关键。

此外，关于“宁”字的读法，居然也成了
大众消费品。有人甚至找出4本各个时期的
字典来加以佐证，呜呼哀哉。

商业价值或超前辈

觉得靠谱的倒是商业研究。专家预言，
宁泽涛未来5年平均每年的商业价值达2亿
元，有望超越前辈姚明、李娜、刘翔。姚明、
李娜、刘翔职业生涯黄金时期，每年入账都
在1亿元以上。那么，“最帅体育明星”宁泽
涛的商业价值会有多大？云传媒董事长李
璐瑒大胆预测，未来5年，宁泽涛每年仅“女
粉丝经济”就能达1亿元。他未来有多大商
业价值呢？李璐瑒认为，宁泽涛形象极佳，
在他取得历史性突破后，商家已闻风而动，
后续广告代言会纷至沓来。

关键之道体育咨询有限公司CEO张庆认
为，宁泽涛未来商业价值巨大。宁泽涛夺冠
后，他第一时间发朋友圈：“这就是宁泽涛，刚
刚创造了堪比刘翔的历史！李娜退役后，中
国体育需要新的Super Star，而宁泽涛来了！”
去年亚运会宁泽涛独得4金。据媒体报道，亚
运会后，有企业找上门，希望宁泽涛成为他们

产品的形象代言人，但都被有关方面拒绝。
不过，今年5月，宁泽涛成为全球知名耳机品
牌Skullcandy的代言人，这或许是宁泽涛商
业开发的一个开端。

李娜的成功“单飞”，已为中国运动员的
商业开发树立榜样，宁泽涛的商业开发上，
相关部门或许会更加成熟。中国游泳队领
队许琦表示，宁泽涛现在就是某品牌的个人
代言人。实际上，游泳中心、国家游泳队，从
来没有排斥运动员从事商业活动，但一定要
在协会统一的引导下，在不影响训练和备战
的基础上，合理地保护运动员的利益。

李璐瑒表示：“韩剧《来自星星的你》在
内地大火之后，去年一年，该剧主演金秀贤
在内地各种商业活动就卷走了十几亿元。
宁泽涛是本土偶像，正处在继续出成绩的黄
金年龄，提高空间还很大，他的商业价值不
应该输给金秀贤。我预测的5年 10亿元可
能还略显保守了，到底能实现多少，还是要
看宁泽涛的团队怎么运作了。” （李京红）

专家预言宁泽涛商业价值5年10亿元

本报讯 喀山游泳世锦赛刚刚落下帷
幕，孙杨以两金一银的成绩，蝉联赛事最佳
男运动员奖（MVP）。但是，有人对此发出了
不同的声音，认为这个奖项该给 100%“干
净”的运动员。

孙杨在2014年 5月 17日的一次尿检中
被查出使用了违禁物质，并从当日至8月16
日被禁赛了三个月，但直到去年11月才被公
众知悉，随后多方证实因服用心脏治疗药物

“万爽力”，导致药检阳性。
有人对孙杨的获奖提出了质疑，认为有

其他同样优秀的运动员，而且没有过兴奋剂
污点。澳大利亚游泳名将伍德豪斯在推特
直言泳联颁奖给孙杨是“可耻的决定”，并列
出了他认为更好的人选：澳大利亚的拉尔金
（100米仰泳、200米仰泳冠军），英国的皮蒂
（50米蛙泳、100米蛙泳、4×100米混合泳冠
军)，法国的马纳多(50米蝶泳、50米自由泳、
4×100自由泳冠军)。英国游泳名将、北京奥
运会双金得主阿德灵顿也写道：“泳联的决
定让人震惊并失望，应该支持 100%干净的
运动员！”

伦敦奥运男子200米蛙泳银牌得主、英
国选手迈克尔·贾米森写道：“世锦赛最佳运
动员颁给了一个有兴奋剂案底的选手——
这想表达什么呢？”英国新星皮蒂在本次世
锦赛中夺得50米蛙泳、100米蛙泳和4×100
米混合泳接力三枚金牌，并打破50米蛙泳世
界纪录，表现的确惊艳。他母亲卡洛琳·皮
蒂关注了泳联的官方推特，并写道：“最佳男
运动员没颁给干净的运动员，这让人恶心，
你们造成了错误的影响。”

8月11日，中国游泳队回到北京，孙杨随

队从喀山回来后第一时间做客央视《体坛风
云会》，和主持人张斌一起聊起了本届世锦
赛耐人寻味的“摩擦事件”。

9日上午，孙杨来到泳池进行准备活动，
备战晚上将举行的男子1500米自由泳决赛，
当时巴西女运动员奥利维拉也在，两人因碰
撞发生了冲突，引起了轩然大波。

孙杨详细复原了这个事件：“每一届国

际大赛，准备活动就跟下饺子一样。但对我
们来说，我们出去代表的是中国游泳队，我
们一定会遵守国际泳联的规章制度，不会去
使用不允许用的训练器械，像比赛之前的准
备活动不可以戴脚蹼，不可以戴护膝等，因
为这些曾对运动员造成过伤害。但是有些
运动员完全不听劝告，还是戴着脚蹼去碰撞
其他运动员，这是非常危险的。”

“当时她戴了脚蹼，然后撞到了我，我跟
她说你不能戴脚蹼，她却用肢体语言非常粗
鲁地回应，所以当时我非常气愤，就跟她理
论了。因为确实是她戴了脚蹼然后踹了我，
所以才会发生一些口角摩擦，跟他们的新闻
官说出来的完全是两个概念。当时我们没
有多说，直接去跟国际泳联投诉了巴西运动
员和教练。”

随后，孙杨也坦言：“这个事情已经过去
了，不会对我今后有任何影响，但希望大家
能看到这个事情最本质的一面，而不是道听
途说，各方面去猜测。热身时磕磕碰碰真的
很正常，我的手就被无数老外打到过。大家
看比赛时看到一个人一道，没看到过准备活
动一道30人、40人是什么样子。我不是不
想把这个事情告诉大家，因为这个事对我没
任何影响，我想就算了，不用跟他们去计
较。这确实不是个很大的事情，磕磕碰碰在
游泳池里是很正常的事情。”

“最后中国队道歉了，是因为中国是个
大国，这种事情不必去太在意。我觉得我们
的领导教练很大度，最后给他们一个说法，
其实这个事无关痛痒，对中国游泳和巴西游
泳不会有任何改变，没必要伤害两个国家的
友谊。”孙杨如是说道。 （新体）

英澳游泳名将不满孙杨获MVP
孙杨谈泳池摩擦事件：巴西女运动员戴脚蹼踹我

新华社伦敦 8 月 11 日电 国际
田联11日宣布，由于再次药检呈阳
性，将对28名田径运动员采取禁赛
处罚。

国际田联对这 28名运动员参
加2005和2007世界锦标赛期间提
取的尿样进行了重新检测，结果发
现它们呈阳性。这些运动员大部分
已经退役，有的早就被查出服用禁
药被停赛，只有少数仍然活跃在田
径场上。国际田联发表的声明说，
初步决定对他们处以停赛，他们所
有人都不会参加本月22日开始在
北京举办的世界田径锦标赛。声明
还说，“由于法律原因”，这些运动员
的名字不能公之于众。

据英国广播公司报道，如果这
些运动员被最终证实使用了违禁
药，国际田联表示，“如有必要将改
正错误，重新发奖牌。”

2012年，国际田联曾经对2005
年赫尔辛基世锦赛运动员展开第一
轮尿样重检，结果发现了6名运动
员使用禁药。今年4月，第二轮重
检开始，发现了32个阳性结果，涉
及28名运动员。

国际田联重新药检
28人被禁赛
大部分已经退役

新华社南京 8 月 12 日电（记者
王恒志）江苏肯帝亚篮球俱乐部总
经理史琳杰12日透露，江苏已经签
下曾效力 NBA 的球员格雷格·奥
登，这位2007年状元将在8月下旬
来到南京加入球队。

现在 27 岁的奥登是 2007 年
NBA选秀状元，在学生时代就获得

“大帝”称号的他司职中锋，在内线
极具统治力，被认为是“大鲨鱼”奥
尼尔的接班人，这也使得2007年手
握状元签的波特兰开拓者队在杜兰
特和奥登之间毫不犹豫地选择了
他。2007年被开拓者选中后他就因
为膝盖伤势接受手术而缺席了整个
新秀赛季。2008年他重回赛场，却依
然饱受伤病和犯规困扰，这个赛季他
打了61场常规赛，场均拿到8.9分 7
个篮板。2009赛季奥登在打了21场
比赛后再度伤退，此后他再也没能
为开拓者打球，膝盖却频频“动刀”，
成了名副其实的“玻璃人”。2013年
开拓者裁掉了这位始终无法支撑起
球队的状元，此后奥登与迈阿密热
火队签约，并随队拿到东部冠军，不
过他只为球队出战了23场比赛，在
不到10分钟的场均出场时间里拿到
2.9分和2.3个篮板的数据。

江苏肯帝亚
签下“奥登大帝”
曾是NBA选秀状元

新华社里约热内卢8月11日电
（记者姬烨）巴西议会11日公布了巴
西足球腐败调查听证会名单，其中
巴西足协前主席特谢拉、现主席德
尔内罗、巴西国家队主帅邓加以及
前主帅斯科拉里等均名列其中，身
为巴西联邦参议员的罗马里奥统
领本次调查。

巴西队前主帅、现广州恒大主
帅斯科拉里，将在9月29日与现巴
西队主帅邓加一起参加听证会。
此外，包括国家队前队长卡福在内
的4名巴西球员也将参加听证会。

巴西议会调查足球腐败
恒大主帅斯科拉里
下月出席听证会

孙杨（资料图片）

宁泽涛（资料图片）


